

Marcha de representantes del SNTSSA para solicitar la libertad de 5 dirigentes

Más de 200 representantes de diversas secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la SSA marcharon ayer desde las puertas de la organización sindical —que permaneció cerrada— hasta la Secretaría de Gobernación, para demandar la liberación de los dirigentes sindicales del Hospital General que aún permanecen detenidos.

Frente al local sindical, los dirigentes René Rojas Ayala, Guillermo López y José Antonio Rojas Serrano, anunciaron que demandarían al director del citado nosocomio, Francisco Higuera Ballesteros, ante la Procuraduría General de la República, por "rompimiento de la autonomía sindical y violación de los derechos humanos".

En tanto, un vocero de la Secretaría de Gobernación anunció anoche que se habían iniciado pláticas tendientes a la solución definitiva del conflicto, de las que participan las partes enfrentadas.

La manifestación, que fue previamente instruida por las fuerzas policiacas, sobre la forma y ruta que debería seguir planteó ante la Secretaría de Gobernación, acusaciones contra el secretario general del SNTSSA, Joel Ayala Almeida, por "lavarse las manos" en relación al movimiento de los trabajadores del Hospital General.

José Antonio Rojas Serrano, de la sección V, aseguró a nuestro periódico que durante su detención —el pasado viernes— fue golpeado, incomunicado, fichado como "subversivo" y acusado de "guerrillero". Coincidentemente, el secretario general de la misma sección, René Rojas Ayala, declaró que, antes de ser puestos en libertad, se les amenazó con "represalias más graves", en caso de continuar con el movimiento laboral.

Mientras tanto, el líder sindical Joel Ayala, dijo ayer que una comisión de su organismo investiga el conflicto del Hos-

pital General y que, de resultar culpables las autoridades, demandarán "su destitución".

Sin embargo, Ayala dijo que el conflicto es "netamente político" ya que participaron de él "sectores ajenos a la institución". Entre ellos nombró al STUNAM, al sindicato del Monte de Piedad y a los colonos del Campamento 2 de Octubre.

Luego de declararse contrario a la participación policiaca en el conflicto ("nunca estaremos con la represión", dijo) aseguró que en compañía de Carlos Riva Palacio, líder de la FSTSE, "durante sábado y domingo tramitamos en la Secretaría de Gobernación la libertad de los compañeros deteni-

dos". Y aclaró que dicha gestión se realizó en tanto los apresados son "trabajadores", ya que "dejaron de ser líderes de la sección XIV".

De estos últimos, Ayala dijo: "son responsables de paro ilegal y de haber obstruido la atención de la salud". Pero sin embargo advirtió: "no conocemos aún el dictamen de las autoridades judiciales".

En tanto, se iniciaron ayer los trabajos de inventario en el Hospital General, sobre los supuestos daños producidos en sus instalaciones durante el conflicto, los que ascenderían —según el subdirector administrativo, Smart de la Cruz Gómez— a 4 millones 750 mil pesos.

Si bien la encuesta de pérdidas no ha sido concluida, el funcionario aseguró que faltan mil 200 sábanas; que las paredes deberán pintarse a un costo de 750 mil pesos aproximadamente y que deberán justipreciarse también los gastos que demanden la reparación de equipo y aparatos que sufrieron deterioro por la paralización de las labores.

Los trabajadores que continúan detenidos son: Marco Antonio Rocha, secretario general de la sección XIV del SNTSSA; José Antonio Vital García, secretario de Conflictos de la misma sección; María de los Angeles Melo, Ana Martínez y Leopoldo Delgado Camacho.